

Alençon, le 18 décembre 2024

À l'attention de tous les salariés

Chers salariés,

Depuis près de 60 ans, l'Adapei de l'Orne s'engage avec force et détermination pour défendre les droits des personnes en situation de handicap, promouvoir leur inclusion et leur autonomie, et accompagner les familles.

Grâce à votre engagement, votre travail et nos valeurs communes, nous avons construit une histoire riche, faite de défis relevés et de réussites partagées.

Aujourd'hui, une nouvelle étape de notre aventure collective s'ouvre à nous.

Afin de mieux refléter notre mission, notre ambition et notre modernité lors de notre dernière assemblée générale nous avons choisi un nouveau nom pour un nouvel élan : à compter de janvier 2025, l'Adapei de l'Orne deviendra ainsi Ornéode.

Ce changement de nom est bien plus qu'une simple modernisation. Il reflète une transformation profonde de notre regard sur le handicap, ainsi qu'une autre manière de porter notre mission et de représenter les personnes que nous accompagnons.

Le mot "inadapté", historiquement utilisé dans le sigle Adapei, ne correspond plus à notre vision ni à la réalité des personnes en situation de handicap.

Ces personnes ne sont pas inadaptées : elles ont des talents, des rêves et des forces, elles sont autrement compétentes et notre rôle est de les accompagner pour qu'elles trouvent leur place dans la société.

Le choix de ce nouveau nom n'est pas un reniement de notre histoire, mais un prolongement et une affirmation de ce que nous sommes.

- Ornéode incarne notre ancrage local dans l'Orne, tout en symbolisant le mouvement, l'innovation et la solidarité qui nous animent.
- Ce nom reflète mieux nos valeurs d'inclusion et notre capacité à nous transformer, à évoluer et à accompagner chacun dans un parcours unique, adapté et respectueux.

De plus, ce petit papillon du chèvrefeuille qu'est l'ornéode nous rappelle notre histoire initiale, car nos premières associations s'appelaient « Papillons Blancs » et le chèvrefeuille lui-même est la fleur qui symbolise la pérennité de l'engagement, la fidélité et la volonté d'implication inconditionnelle y compris pour les plus fragiles et les plus démunis.

Ce changement de nom ne modifie en rien notre mission ou nos engagements envers



les personnes que nous accompagnons, leurs familles, ni les valeurs qui nous rassemblent. Il marque toutefois une volonté de modernisation et une dynamique nouvelle qui, nous l'espérons, insuffleront encore plus de fierté et de sens à nos actions quotidiennes.

À partir de janvier, vous verrez progressivement apparaître ce nouveau nom sur nos outils de communication, nos bâtiments, nos documents administratifs et nos supports numériques. Des actions seront également mises en place pour expliquer ce changement aux familles, aux partenaires et au grand public. Mais tout ceci ne changera rien à votre statut professionnel.

Ce changement n'aurait pu être possible sans le travail, la passion et le dévouement de chacun d'entre vous. Vous serez les ambassadeurs d'Ornéode, les piliers de cette transformation.

C'est pourquoi, dans les prochaines semaines, nous organiserons des temps d'échanges et des rencontres pour vous expliquer plus en détail les raisons et les objectifs de cette évolution autant symbolique que stratégique. Votre rôle sera clé pour accompagner cette transition auprès des personnes accompagnées et de leurs familles.

Au nom de notre conseil d'administration, je tiens à vous remercier pour tout ce que vous accomplissez au quotidien, avec humanité et professionnalisme.

Ensemble, nous continuerons à bâtir un avenir plus inclusif, en restant fidèles à nos valeurs et à notre mission.

Ornéode, c'est bien sûr une nouvelle identité, mais c'est avant tout notre association, notre force, notre engagement collectif.

Je vous invite à être fiers de ce nouveau départ et à porter haut les couleurs d'Ornéode dans vos actions et vos échanges.

Avec toute ma confiance et ma gratitude,

Pour le Conseil d'Administration,

Thierry Mathieu

Président de l'Adapei de l'Orne... bientôt Ornéode

